



República de Honduras
Departamento de La Paz
Alcaldía Municipal de Yarula
Teléfono: (+504) 9653-6580 e-mail: muniyarula2010@gmail.com



MUNICIPALIDAD DEL MUNICIPIO DE YARULA DEPARTAMENTO DE LA PAZ.



***BREVE INFORME MENSUAL COMITÉ DE EMERGENCIA
MUNICIPAL CODEM COVID -19***

MES DE ABRIL A AGOSTO DEL AÑO 2020

RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES MAS RELEVANTES DEI COMITÉ DE EMERGENCIA MUNICIPAL, DE YARULA LA PAZ. (CODEM)

DEL PERIODO COMPRENDIDO 16 DE MARZO 2020 AL 12 DE AGOSTO DE 2020 RESPÉCTIVAMENTE.

DICHAS ACTIVIDADES SE AN DESARROLLADO EN EJ MARCO DE LA EMERGENCIA NACIONAL PROBOCADA POR EL COVID 19

MES DE MARZO DEL AÑO 2020.

16/03/20 Reunión con la Corporación Municipal en la cual acordó declararse en estado de emergencia municipal a causa del covid 19, y en el marco de la declaratoria nacional al mismo tiempo se determinó el establecimiento de mecanismos ágiles de comunicación y de coordinación con todas las fuerzas vivas del municipio y las instituciones a nivel nacional y departamental, así como la disposición de acatar las instrucciones de SINAGER.

19/03/20 Reunión con el personal de salud y la corporación municipal, con el objetivo de planificar una serie de acciones de prevención, dentro de ellos el establecimiento de puntos de control y vigilancia sobre las personas que transitan por las distintas comunidades del municipio, y sobre todo de aquellas que provienen del interior del país donde hay incremento de contagios por covid.

20/03/20 Reunión de CODEM con el objetivo de elaborar un comunicado donde se establecieron las restricciones y horarios de atención al público en las pulperías y los horarios del toque de queda en el marco de los comunicados de Sinager y la policía nacional, por lo que se determinó la distribución del comunicado y anexando otros boletines informativos sobre el covid 19, al mismo tiempo se acordó la reactivación urgente de los comités de emergencia local. (CODELES) en las diferentes comunidades del municipio.

29/03/20 Reunión conjunta de los CODEM, Yarula y Santa Elena con el objetivo de fortalecer la coordinación sobre las medidas de prevención y los puntos de control en las principales salidas y entradas de ambos municipios.

30/03/20 Reunión codem donde se solicitud a la corporación municipal, la compra de insumos y equipos de bioseguridad para los establecimientos de salud, por lo que se aprobaron 70 mil lempiras inicialmente para dicho fin, al mismo tiempo se determinó que el codem, extenderá constancias para facilitar que los ciudadanos puedan transitar de Yarula hacia Márcala y puedan realizar la compras de los productos de primera necesidad.

MES DE ABRIL DEL AÑO 2020.

02/04/20 Reunión de codem y la corporación donde se realizó la ampliación de fondos sobre la transferencia para la operación Honduras solidaria por el monto de 1,089,000. 00 lempiras, para la compra de productos alimenticios de la canasta básica y productos de limpieza y así beneficiar a 2,178 Hogares más vulnerables del municipio.

04/04/20 Reunión con la corporación municipal, donde se organizó la comisión responsable de coordinar la Operación Honduras Solidaria dicha comisión se integró con representación de las diferentes actores del municipio cómo ser de la CCT, el CM, Codem, las iglesias y técnicos de la municipalidad quienes darán inicio al proceso de cotización a partir del día 6 del corriente mes.

05/04/20 Reunión Codem con personal municipal de salud, del equipo gestor de MAMLESIP, y propietarios de pulperías con el objetivo de socializar el plan sobre la creación urgente del centro de aislamiento para casos de contagios por covid 19, y además sobre las restricciones de atención al público en las pulperías y las medidas estrictas de bioseguridad.

07/04/20 Reunión con la comisión responsable de la Operación Honduras Solidaria con el objetivo de analizar cotizaciones y definir la adjudicación de proveedores de los productos alimenticios y de limpieza por lo que se determinó que el proveedor será el mercadito Gualo de márcala La Paz.

10/04/20 Reunión codem y personal de salud para revisar la base de datos sobre las familias más vulnerables del municipio, mismas que serán avaladas por los codeles de las distintas comunidades para que dichas familias sean beneficiadas en el marco de la Operación Honduras Solidaria.

22/04/20 Participación en reunión extraordinaria de corporación para revisar los avances de la Operación Honduras Solidaria. La cual dio inicio el día 02 de abril y que concluirá con la elaboración del informe final de liquidación el día 02 de mayo de 2020.

29/04/20 Reunión de codem, personal de salud y la corporación con el objetivo de establecer los mecanismos para habilitar el centro de aislamiento por covid 19, también se conoció el informe preliminar de la Operación Honduras Solidaria primera etapa y se acordó que el 1 y 2 de mayo se elaborara el informe general de liquidación de 1,089,000. 00 lempiras, mediante la entrega de 2178 raciones de alimentos al igual número de hogares.

MES DE MAYO DEL AÑO 2020.

Los días 01 y 02 de mayo brindamos acompañamiento al equipo técnico de la municipalidad en la elaboración del informe de liquidación del 1,089,000. 00 LPS dentro de la primera etapa de la operación Honduras Solidaria.

11/05/20 Reunión de codem, personal de salud, corporación municipal y la dirección municipal de educación con el objetivo de recibir aulas del Centro Educativo Juan Lindo ubicado en el casco urbano donde funcionará como centro de alistamiento, el cual fue acondicionado con insumos de limpieza, de bioseguridad personal, camas, colchonetas y frazadas respectivamente.

14/05/20 Reunión codem, corporación municipal y personal de salud, para fortalecen el plan de seguimiento al control y vigilancia para prevenir la propagación del covid 19, y por la tarde de sostuvo reunión con los codeles y patronatos donde se socializó dicho plan y además se les instruyó a estar atentos para cumplir y hacer cumplir las disposiciones de SINAGER, dicho plan contempla capacitaciones sobre manejo de cadáver por covid.19, y capacitación sobre el marco legal del estado y en particular sobre la ley de SINAGER., y para lo cual se establecieron las fechas siguientes:

19/05/20 Codeles zona centro.

26/05/20 Codeles zona baja.

27/05/20 Codeles zona alta.

MES DE JUNIO DEL AÑO 2020

9/06/20 Desarrollamos la verificación a las familias afectadas por la tormenta tropical Amanda y Cristóbal, la cual causó daños a más de 25 viviendas consistente en derrumbes de paredes y grietas parciales en las mismas.

11/06/20 Capacitaciones sobre manejos de cadáver por covid 19.

Y posteriormente reunión de codem y corporación municipal, con el objetivo de socializar el informe de evaluación de la afectación de viviendas por la tormenta tropical Amanda y Cristóbal, el cual será enviado a COPECO para su consideración.

17/06/20 Reunión codem con el objetivo de establecer mecanismos para mejorar el equipamiento del centro de aislamiento, como ser camas colchonetas y equipo de protección personal para pacientes de covid 19, el personal de salud solicitó la compra de chimbos de oxígeno.

-Se organizó el comité para levantamiento de cadáveres por covid 19.

-Se suspendió la atención al público en la municipalidad a raíz del primer fallecido por covid, el día 16/06/20 y donde nueve personas más están como sospechosas por contacto directo.

18/06/20 Reunión de Codem con la corporación municipal con el objetivo, de socializar el informe de liquidación de la Operación Honduras Solidaria segunda etapa, la cual se desarrolló del 03 al 10 de junio del 2020.

Al mismo tiempo se hizo la actualización de casos por covid y a la fecha se registran 12 personas las cuales están bajo los protocolos de salud respectivamente.

MES DE JULIO DEL AÑO 2020.

01/07/20 Reunión de Codem, corporación municipal, el personal de salud, codeles y líderes de iglesias. Con el objetivo, de socializar la propuesta para la suspensión temporal de las actividades sociales, culturales y religiosas a fin de evitar el incremento de contagios de covid 19 dando cumplimiento a lo establecido en los protocolos de la SESAL Y SINAGER, en dicha reunión se hizo énfasis en lo que establece la Ley de SINAGER y Ley de uso obligatorio de la mascarilla y a su vez se hizo entrega de una ejemplar a los codeles y pastores de iglesias, en tal sentido se llegó al acuerdo de la suspensión de actividades con mayor aglomeración de personas para un plazo de dos meses consecutivos y su apertura será de acuerdo al comportamiento favorable al mes de septiembre de 2020.

08/07/20 Se desarrolló la segunda capacitación sobre manejo de cadáver por covid con la asistencia de 12 personas, para fortalecer así a los comités organizados para dicho fin.

10/07/20 Reunión de Codem y corporación municipal con el objetivo de la revisión del decreto ejecutivo número PCM- 061-2020 mediante el cual se establece la transferencia del gobierno central y que además señala una contrapartida del fondo municipal, para la ejecución de la operación Fuerza Honduras lo cual permitirá la compra adquisición de servicios e insumos tales como equipo, indumentaria de bioseguridad y de protección personal y otros, así como la contratación de personal requerido para la prestación de servicios durante la emergencia del covid 19.

10/07/20 por la tarde Reunión de codem y personal de salud con el objetivo de ratificar acuerdos de reuniones anteriores como ser suspensión de actividades sociales y religiosas durante dos meses.

También sobre el acuerdo que cada organización o institución debe ser responsable de brindar atención a sus miembros en caso de contagios y a su vez puedan crear centros de aislamientos dentro de sus instalaciones.

Establecer mecanismos para ampliar el centro de aislamiento municipal.

Establecer mecanismos de comunicación y coordinación con médicos de clínicas privadas del municipio de márcala, sobre las pruebas rápidas que ellos realizan a fin de controlar a las personas que den positivo. Y que las mismas sean enviadas al centro de aislamiento municipal.

21/07/20 Reunión codem, salud, corporación municipal con el objetivo de elaborar el plan de acción de la Operación Fuerza Honduras.

El día 26 de Julio el Codem y el personal de Salud realizo la actualización de los casos positivos por covid 19 por lo que se contabilizan 19 en total, 12 masculino y 7 femenino de los cuales tenemos, 15 activos, 3 recuperados y un fallecido. Por lo que mediante un comunicado se le reitero a la población en general que se debe continuar con el acatamiento y practica de las medidas de bioseguridad personal

31/07/20 Participación en reunión con visión mundial, objetivo coordinar sobre la apertura de intervención en comunidades focalizadas, mediante el entendido que se ajustarán a las estrictas medidas de bioseguridad y que en las comunidades donde existen personas con contagio su intervención queda para la segunda fase.

MES DE AGOSTO DEL AÑO 2020.

12/08/20 Reunión de codem y corporación, con el objetivo de realizar ampliación de fondos para la operación Fuerza Honduras, el personal de salud informo que se han tenido avances en el marco del plan de acción ya que la fecha se han contratado cuatro enfermeras y el chófer de la ambulancia de Yarula centro.

En cuanto a los insumos y equipos, la compra se realizará a través de MAMLESIP, por lo que se está en la etapa de cotización con los proveedores.

El día 12 de agosto se hizo actualización de casos por covid 19 por lo que se registran en nuestro municipio 21 personas con contagio de covid 19. A la fecha.

En conclusión a todo lo anterior podemos expresar con satisfacción que gracias a Dios todas las medidas de prevención establecidas por el CODEM y en conjunto con el personal de salud y la corporación municipal han sido un éxito gracias a la comprensión de gran parte de la ciudadanía.

Yarula La Paz, agosto del 2020.

Informe de actividades del comité de emergencia municipal, Yarula, La Paz.

Mes de agosto del año 2020.

06 de agosto del año 2020; participación en reunión de corporación municipal, a fin de evaluar las actividades en el marco de la pandemia COVID-19.

12 de agosto del año 2020; reunión de CODEM y corporación municipal, con el objetivo de realizar la ampliación de fondos para la operación fuerza honduras, en esta reunión el personal de salud dio a conocer los avances obtenidos en el marco del plan de acción que fue presentada el 21 de julio sobre el rubro de contratación de personal de enfermería y un médico, en cuanto a los insumos y equipos para el centro de triaje se mantiene aun el proceso de cotización. La corporación municipal dio a conocer los montos que serán utilizados para la operación fuerza Honduras donde el gobierno central ara la transferencia de **528,239.00** lempiras exactos y la contrapartida municipal será de **618,317.00** lempiras exactos para un total de **1,146,556.00** lempiras exactos.

Al mismo tiempo se realizó la actualización de casos por COVID-19, por lo que se contabiliza a la fecha 21 personas con contagio en el municipio.

21 de agosto del año 2020; reunión del CODEM corporación municipal y el personal de salud donde se hizo la evaluación de los casos por COVID-19, registrándose hasta el 17 de agosto 22 casos los que se han mantenido bajo los protocolos de salud y en aislamiento domiciliario, en la misma fecha se les dio el alta a 20 pacientes quedando 2 paciente activos pero en condición estable.

Por su parte el equipo de promotores de salud presentaron informe sobre la operación de las pulperías del municipio en el marco de la pandemia COVID-19, el dicho informe se establecen los hallazgos sobre el incumplimiento de las medidas de bioseguridad como también de aquellas pulperías que n cuentan con el permiso de operación municipal.

24 de agosto del año 2020; participación del CODEM en reunión extraordinaria de la corporación donde se conocieron los avances del proceso de compras de insumos y equipo para el centro de triaje municipal.

25 de agosto del año 2020; Reunión del CODEM, COMISIONADO MUNICIPAL, CCT, ALCALDE Y TECNICOS DE LA MUNICIPALIDAD Y ENLACE DE FONAC, con el objetivo de revisar las cotizaciones realizadas en las siguientes comerciales: plaza, la conquista y asesorías contables en sistemas ACES, de igual forma se procedió a la adjudicación para la adquisición de insumos, indumentarias y equipos para la habilitación del centro de triaje, dichas compras se realizaran en comercial plaza y comercial la conquista.



Pablino Díaz Orellana

Presidente del CODEM.

Carlos Arturo Argueta

Coordinador del CODEM



Pablo Díaz Orellana
Pablo Díaz Orellana.

Presidente del CODEM

Jesús Argueta Chicas
F _____

Jesús Argueta Chicas
secretario CODEM

F *Carlos Arturo Argueta*

Carlos Arturo Argueta
Coordinador del CODEM



Cesar Ventura
F _____
Lic. Cesar Ventura

Coordinador de salud municipal